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COMPAÑERAS/OS:
Por Mario Barrios –Trabajador y referente de la Cooperativa UST

Antes que nada poder saludar y comunicarme con mis compañeros/as para dejar un 
mensaje después de un año difícil, de todo lo que nos pasó a nivel general. Hemos 
tenido un año complicadísimo con el tema de la inflación, de la sequía, de los costos 
como el del combustible. La desorganización que se nos fue dando a partir del 
desarme de los galpones. Eso que para nosotros sigue siendo tan sentido ese lugar 
donde recuperamos y retomamos el trabajo. Una lucha larga con todos nuestros 
compañeros/as, los viejos trabajadores de Techint.  El galpón siempre fue un símbolo 
y se sufrió ver el desarme.  

El mensaje para la juventud de la 
organización

Ustedes están haciendo sus primeros pasos en ver 
cómo pueden generarse su propio laburo. Lo que 
nunca tienen que perder es la esencia de quienes son, 
de dónde vienen. No perder esas raíces. Nosotros 
somos laburantes. Pero nunca se olviden que arranca-
ron porque necesitan laburar, porque necesitan un 
mejor trabajo. Entonces cumplan con lo que se les 
exige. Además son todos amigos. Siempre nos tene-
mos que juntar con un par. Que no les hagan creer que 
porque hacemos lo que hacemos, ya somos otra cosa. 
Digo que el valor, lo que trasciende en las personas es 
lo que seamos capaces de hacer y nosotros juntos pudi-
mos fundar una escuela en nuestro barrio, una escuela 
secundaria. Ustedes van a hacer muchos cursos, van a 
seguir aprendiendo. Tenemos una canchita de fútbol 
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de los pibes, una cancha de hockey para las pibas, el 
lugar donde van a las clases, donde hacen una merien-
da para los pibes a la tarde, estamos terminando un 
centro de abaratamiento ahí frente a las casitas, quere-
mos armar un mercado popular, armamos una pileta, 
poco, mediano, pero lo pudimos hacer.  Todo eso se 
logró, primero, con una convicción ideológica de que 
tenemos que tener solidaridad de clase, solidaridad 
con los laburantes, solidaridad con los trabajadores. 
No hay salida individual. La forma segura de que 
vamos a andar bien o vamos a andar mejor es siempre 
estando todos juntos. Así que piensen en su vecino, en 
su amigo, en su compañero, en su familia. No piensen 
en ustedes solos porque es los que nos están convocan-
do hoy. Jóvenes de la UST acá es entre todos y a seguir 
adelante. 

El 2024 y la mirada de la Cooperativa UST

Los tiempos cambian y hay otras expectativas, otras cosas. Arrancamos este 2024 con mayores esperanzas por 
lo menos. Se cerró un año con un balance que dio positivo, asi que yo creo que lo que nos tiene que quedar para 
adelante es el agradecimiento a todos nuestros compañeros/as que en realidad lo que la cooperativa va a ser lo 
que ellos/as quieren que sea.  Al mismo tiempo es de mucha satisfacción saber que la UST tuvo otro año con 
muchos pibes y pibas que continúan apostando a nuestro polideportivo, a la educación popular donde se ha 
recibido otro grupo de estudiantes en el bachi que fundamos hace más de 15 años. 

Respecto a lo que viene tenemos muy buenas perspectivas a pesar del cambio de gobierno, del cambio de 
políticas económicas que va a ser difícil. El 25% de nuestros costos son nada más que en aceites y combustible. 
Los repuestos de nuestras máquinas son importados y va a ser muy complejo. Siempre tenemos la firme espe-
ranza y convicción de que con los compañeros/as estamos preparados para enfrentar todo. 

Este será un año más de lucha, de encontrarnos con otros compañeros/as en la calle, haciendo nuestro trabajo, 
cuidando a cada uno de ellos/as, a nuestros pibes en el Polideportivo UST. 

Es muy importante todo lo que hemos construido en estos 20 años como para rifarlo, como para pensar de que 
como viene difícil, abandonamos. Nadie abandona la lucha, nadie abandona la construcción. Vamos a estar con 
nuestros pibes/as , con los jóvenes, las mujeres y los laburantes defendiendo cada uno de los espacios que 
hemos construido en estos 20 años.  Para este año que recién se inicia será esperanzador con todas las dificulta-
des que se ven, pero la esperanza está puesta en nuestros compañeros, compañeras, en nuestra gente, en nues-
tro pueblo y cuando encontremos esa medida de entender las complejidades y que la única solución está en 
nuestras manos, vamos a salir adelante. Será un 2024 duro, con todos los condimentos que se puedan dar, pero 
la esperanza está puesta en cada uno de los compañeros/as y en nuestro pueblo.  Ese sería el mensaje que 
queremos dejar. 
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DE EE.UU A LA COOPERATIVA UST
A finales de octubre, un grupo de norteamericanos, coordinado por Delia Marx, de la 
Cooperativa "La vaca", conoció la Unión Solidaria de Trabajadores con el fin de 
interiorizarse sobre una empresa recuperada.

INSTITUCIONAL  

Recibidos por Marito Barrios, las/os presentes conocieron cada 
espacio de la UST. Desde el agroecológico, donde allí vieron un 
video de los 20 años preparado por el área de prensa y posterior-
mente un almuerzo, hasta la recorrida por parte del predio, el 
barrio San Lorenzo y culminó en el Polideportivo UST.

Durante la jornada, las compañeras/os, algunos provenientes de la 
ciudad de Nueva York y de Texas, tuvieron un lindo momento de 
inquietudes y allí Barrios les transmitió cómo se organiza día a día la 
cooperativa y lo que los impulsó a hoy ser una referencia en la 
comunidad. UST



6 INSTITUCIONAL  

UST

LA UST SE SUMÓ A LA EXPO 2023 AVELLANEDA PRODUCTIVA

El cierre de agosto e inicio de septiembre comenzó con la coope-
rativa siendo partícipe de un evento que reunió a cooperativas, 
rubros de la industria, la producción y servicios relacionados con 
el tema de la misma y a los comercios. 

Durante esas 3 jornadas, en las que se hizo presente un abun-
dante público para conocer los distintos emprendimientos al 
igual que el recorrido de las organizaciones presentes,  precisa-
mente la UST contó con diferentes grupos de trabajadores/as 
que estuvieron firmes en el stand 156 para mostrar la experien-
cia, el recorrido de los 20 años de autogestión y, fundamental-
mente, trasmitir la importancia del trabajo colectivo para soñar 
con que “otro mundo es posible”.

Como ya ha ocurrido en una edición pasada de La Feria del 
Libro, una vez más la Unión Solidaria de Trabajadores es un 
ejemplo para mostrar su rica historia y seguir siendo una 
referencia de la autogestión, en este caso en su localidad, el 
partido de Avellaneda. 

Los días 31 agosto, 1 y 2 de septiembre la Unión Solidaria de Trabajadores participó en el 
stand 156 de la Expo 2023 Avellaneda Productiva, ubicado en “Paseo La Estación”, 
Güemes 700, Avellaneda.
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UST PRESENTE EN LA INAUGURACIÓN DEL PARQUE LINEAL 
“CURAS DEL PUEBLO”: Merecidos homenajes a la
 incondicionalidad con la comunidad
La Cooperativa UST y organizaciones sociales de la zona participaron de la jornada de 
caminata y nombramiento de calles en Wilde Este, llevada adelante por la Municipalidad 
de Avellaneda, encabezada por su intendente, Jorge Ferraresi.

La UST participó fervorosamente de la actividad de recorrida e 
inauguración de las obras, con su percusión característica, 
bombos, y canticos. Fue una tarde de fiesta en homenaje a esos 
históricos curas obreros y vecinos emblemáticos que acompa-
ñaron incondicionalmente a la comunidad, compañeros que 
trabajaron, lucharon a la par y tuvieron un rol significativo en los 
procesos de organización y mejora integral de un barrio más 
solidario y digno.

Entre otros, se homenajeó al inolvidable cura obrero del barrio, 
Padre Luis Sánchez (1925-2014), quien merece una mención 
especial para nosotros por su vínculo histórico con la UST. Fue 
párroco de la Iglesia Nuestra Sra. Del Valle. “Padrino espiritual” 

de la UST,  acompañó siempre a la organización, fue un 
ejemplo de vida, compañero, guía e inspirador. Nos dejó 
un inmenso legado de solidaridad y lucha.

El numeroso grupo de vecinos, junto a Jorge Ferraresi y 
Magdalena Sierra (Jefa de gabinete local), inauguraron el 
Parque lineal “Curas del pueblo”, ubicado en Martín 
Fierro y Colectora Padre Luis Sánchez, de Wilde Este. Un 
espacio de encuentro, juegos, huerta y murales en home-
naje a valiosos referentes de la comunidad. A su vez, 
nombraron 4 calles, 2 pasajes y la plaza "Memoria, Verdad 
y Justicia", del barrio urbanizado.

Desde la UST hacemos memoria y agradecemos, donde quiera que estén, a los merecidos homenajeados, por su sostenido 
compromiso con la vida de los otros. Como expresaba el Padre que tuvo el honor de bendecir la inauguración: “En un espacio 
donde había agua hasta la cintura, que hoy haya un parque lineal, plaza, huertas, lugares de encuentro, es una palabra que va acompa-
ñada de obras, de actos, que hacen más digna, libre y plena la vida. De eso se trata, en definitiva”.  
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Trabajador de la UST y actual integrante del área del 
mantenimiento del vivero.

MATÍAS TORRES

En esta sección conoceremos a fondo a los/as integrantes de la Cooperativa Unión Solidaria de 
Trabajadores.

¿Qué edad tenes y hace cuántos años sos 
parte de la Cooperativa?

Soy Matías Torres, uno más de los trabajadores de la 
Cooperativa UST, tengo 39 años y hace más de 10 años 
que estoy en la organización. 

¿Cuál fue tu primer trabajo?

-Entré en el mantenimiento del cementerio.  La 
Cooperativa UST tenía un convenio con la Municipali-
dad de Avellaneda para una serie de trabajos entre los 
que se encontraba el corte de pasto de las áreas 
verdes, entre otros.

¿Actualmente en qué sector estas en la UST?

-Estoy en la parte del vivero forestal donde produci-
mos un montón de especies, plantas autóctonas. Poner 
nuestro granito de arena para mejorar el medio 
ambiente. 

¿Dónde y cuándo naciste?

-Nací en Quilmes, pero toda mi vida viví acá en 
Wilde. Primero vivíamos en la calle Toay, a media 
cuadra del Polideportivo UST. Después nos mudamos 
a lo que es barrio gráfico en la calle Paramaribo. 

¿Qué recuerdos tenes de tu infancia? ¿Cómo era 
vivir en el barrio?

-Era como la de todos los chicos. Ir a jugar con mis 
amigos. El barrio era todo bañado y no la urbaniza-
ción que se ve ahora. Antes era casi todo campo. 
Ibamos a jugar a la pelota al acceso o ir a ver a mis 
amigos. La cancha del Polideportivo UST era casi 
todo baldío. A la cancha adonde te invitaban a jugar, 
íbamos. 

¿En qué colegio estudiaste?

-El colegio me marcó mucho. Fui a la Escuela nº 10 
donde allí hice el secundario también. Mi paso por 
esa escuela me marcó mucho. 

¿Tu papá era trabajador de SYUSA?

-Mi papá era trabajador de SYUSA. Estuvo desde 1980 
hasta que cerró. El empezó en la parte de mecánica 
pesada. Hacia los controles de los repuestos Caterpillar. 
El usó las primeras computadoras que tenía SYUSA.

¿Cuántos años tenías cuando tu papa y los 
compañeros se quedaron sin trabajo?

-Tenía 18 o 19 años. Estuvieron haciendo las tomas en 
el obrador, los actos. En lo posible traté de acompañar 
a mi papá para que mantenga su fuente laboral y lleve 
el plato de comida a casa. Eran tiempos muy jodidos.

¿Qué recuerdos tenes de tu infancia?

-Tenía todos los hobbies de cualquier chico. Jugar a los 
videojuegos, a la pelota. Jugar al fútbol era fundamen-
tal. Lo que me gusta hacer mucho es leer. Me gustan los 
libros de Felipe Pigna.

¿Has tenido un mentor o modelo a seguir en tu 
vida?

-Mi viejo siempre fue lo que tenía que imitar y gracias 
a él soy lo que soy. 

¿Estas estudiando alguna carrera?

-Estudié y me recibí este año de la carrera de Guía de 
Turismo en la Universidad Nacional de Avellaneda 
(UNDAV). Es la primera vez que estudio una carrera y 
me recibo. He estudiado varias carreras y las dejaba.
 

¿Qué cosas te inquietan o sacan de quicio?
-Las injusticias que veo. Los trabajadores que no llegan 
a fin de mes porque está todo caro. Eso no lo puedo 
pasar, como que no me entra en la cabeza, ¿viste?

¿Cómo fueron tus inicios en la UST?

-El primer día que entré a trabajar la verdad que no 
sabía adónde me mandaban, pero yo iba contento a 
hacer lo que tenía que hacer. Cuando entré a trabajar 
no tenía dimensión de lo que iba a ser esto, de donde 
iba a estar. No tenía dimensión. 

¿Te imaginabas que la Cooperativa UST iba a 
lograr tantas cosas?

-Lo que veo es que somos una organización capaz de 
hacer lo que se proponga. Si nosotros los de la UST 
decimos que vamos a mover una montaña, vamos y lo 
hacemos.  Tenemos un poder de organización muy 
fuerte. Por eso se logró tantas cosas. El bachi, el poli, 
por eso se lograron muchas cosas. Hasta yo estoy 
sorprendido de lo que puede lograr un trabajo, una 
organización. 

Si tuvieras en frente a los socios fundadores de 
la UST, ¿qué le dirías?

-Yo les diría que les voy a estar agradecido de por vida. 
Gracias a ellos que se la bancaron, que pusieron el 
cuerpo, que estuvieron donde tenían que estar, gracias 
a eso hoy los 90 compañeros/as de la UST tenemos un 
trabajo fijo, estable. En este contexto que es muy difícil 
de conseguir un trabajo estable…
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Trabajador de la UST y actual integrante del área:
Corte de pasto

MAXIMILIANO GARCÍA

¿Cuándo naciste y qué recuerdos tenes de tu 
infancia?

-Nací el 26 de diciembre del 2001 acá en Avellaneda. 
Tengo 3 hermanos y yo soy el mayor. Somos todos 
varones. Al principio, por ahí, muchas peleas entre 
nosotros, de pelearnos por cualquier cosa. Después 
lindo porque no hay diferencia de edad y compartimos 
muchas cosas juntas: amigos, salir a jugar a la pelota, a 
la escondida, a la mancha. Todo lo que fue en ese 
tiempo.

En la esquina de mi casa antes estaba la canchita. 
Éramos muy salvajes porque con mis amigos nos 
íbamos a jugar al barro y después cuando veníamos mi 
mamá nos quería matar jeje.  De por ahí también 
meternos a Independiente, como era antes el predio 
de Villa Domínico donde no tenía los paredones, y nos 
metíamos a jugar a la pelota.  En ese sentido fue muy 
linda mi infancia.

¿Cómo es hoy tu presente si tenes que vincu-
larlo con esa infancia?

-Hoy en día sigo en el Polideportivo UST, nunca dejé de 

estar después de que me retiré como jugador del club. 
Muchos amigos, recordar de que llegue el sábado, ya 
prepararte tu bolsito, salir a la cancha y volver tarde por 
estar todo el día viendo partidos en el club.  La verdad que 
de eso tengo muchos recuerdos muy lindos. 

Aquellos momentos previos a la participación del 
Polideportivo UST en la liga de FADI…

-Yo me acuerdo que cuando éramos chiquitos entrenába-
mos en lo que era la canchita al costado, donde hoy está el 
bachi y la cancha de hockey. Había una cancha de tierra y 
ahí se hacían las prácticas. Después se hizo la de pista y 
arrancó todo.  Antes había una “Comisión de madres” en 
el Polideportivo UST, que ahí estaba metida mi mamá, y 
era lindo por la organización que tenían.  Ellas se encarga-
ban de los eventos, todo eso. Tenían su propia campera 
que hoy en día mi mamá la sigue teniendo. 

  
La inauguración de la cancha del  Polideportivo UST

-Creo que dimos una vuelta manzana. Estuvieron los bom-
beros. Nos juntaron y ahí todavía estaba la canchita. Estuvo 
el Padre Luis Sánchez, que dijo unas palabras, y lo que me 
acuerdo es que largaron unos globos. Para el barrio San 
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Lorenzo, que es donde vivimos nosotros, fue algo muy 
lindo porque teníamos al club ahí cerquita.

Su actualidad en el club que fundó la Cooperativa UST

-Hoy en día soy delegado de una categoría del Polideportivo 
UST. Tengo la categoría 2013. Al club nunca lo dejé porque yo 
me retiré en el 2014 y siguieron jugando mis hermanos hasta que 
se retiró el último. En ese momento, yo ya estaba dirigiendo la 
2013. Al club nunca lo voy a dejar porque es como mi casa. Estoy 
prácticamente criado ahí adentro. 

Su incorporación a la Unión Solidaria de Trabajadores 
y la importancia de la educación popular, incluso en 
pandemia. 

-Cuando entré acá, Oscar –Barrios- una de las primeras cosas 
que me pidió fue terminar el secundario porque yo lo había 
dejado en 4° año. Me anoté en el Bachillerato Popular Arbolito de 
la UST. Primero fue todo el tema de la pandemia que era todo 
enviarnos tareas por Whatsapp. Los profesores se conectaban, 
un decir, a las 18hs, el de tal materia mandaba los trabajos y en 
el momento vos lo tenías que hacer desde tu casa para enviárse-
lo. Yo me recibí en 2022. Fue medio complicado por el tema de 
que salía de la cooperativa, a las apuradas llegar a tu casa, 
bañarse, y ya salir para la escuela. A su vez por los entrenamien-
tos de los chicos. Tuve que dejar eso un poco de lado por el tema 
del estudio y ahí el que me bancó bastante fue Enzo –De Jesus- 
porque él quedó a cargo prácticamente solo de la categoría 2013. 

El recuerdo de aquel día que se sumó a la UST

-El único ingreso en mi casa por ahí eran los laburos de mi 
mamá, que es costurera, y sinceramente no alcanzaba. Fui le 
golpee la puerta a Mario –Barrios- fui un jueves y ya el lunes 
arranqué.  Escuchar todo lo que es la historia de la Cooperativa, 
los socios fundadores y lo que pasaron en ese tiempo. Ver hoy 
cómo es el mantenimiento que se hace es algo muy lindo. Yo me 
acuerdo cuando era muy chiquito, venía con mi abuelo y los 
pinos que se ven hoy en día eran chiquitos. Hoy trabajar acá, 
venir y ver cómo están es algo muy lindo. 

El mensaje a los socios fundadores de la Unión Solida-
ria de Trabajadores y su deseo para lo que viene….

-Muchas gracias por haber peleado tanto en ese momento por el 
laburo. Hoy los compañeros/as de la Cooperativa UST tienen 
para poder llevar un plato de comida a su casa y agradecido por 
todo lo que hicieron ellos.  Seguir luchando. Por ahí la situación 
está bastante difícil, por cómo está el país, pero de todo se sale…

“Al club 

nunca lo
 voy a de

jar 

porque e
s como 

mi casa”
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INAUGURÓ OFICIALMENTE EL HOGAR DE DÍA 
EN VILLA DOMÍNICO

En el marco de lo que fue el Día de los Abuelos, la Cooperativa UST participó de la inauguración 
del hogar de día “Tiempo de Compartir”, espacio que forma parte de la granja Tiempo de Crecer, 
ubicado en la costa de Villa Domínico. 

Con la presencia del obispo de Avellaneda-Lanús, monseñor Marcelo Julián Margni, y con el acompañamiento de 
vecinos/as de la zona, universidades, y la mencionada Unión Solidaria de Trabajadores, se llevó a cabo una pequeña 
ceremonia y una agradable jornada en donde se bendijo el espacio donde asisten por semana numerosos abuelos/as 
en donde comparten un cálido ambiente y diversas actividades colectivas. 

“Nos parece preponderante para muchísimos abuelos/as de la zona. En este centro nos hicimos amigos un grupo 
de personas que ni siquiera nos conocíamos. Nosotros, como integrantes de una cooperativa,  tenemos el conven-
cimiento de que la salida es entre todos/as y este espacio como que potencia todo lo que venimos haciendo”, 
indicó Mario Barrios, socio fundador de la UST.

Tras eso, tomó la palabra el obispo quien tuvo una gran reflexión acerca de este proyecto y, previo a la bendición del 
lugar, no se olvidó de un cura que marcó un antes y un después en el barrio: el Padre Luis Sánchez. Ante eso, Margni 
indicó: “Él se dedicaba a la dignificación de los abuelos/as por su reclamo siempre presente, ¿no?, que ellos no 
pueden sufrir la miseria que muchas veces tienen que padecer. Un pueblo es mucha más digno si cuida a sus abue-
los. Lo reconocemos en la figura del Padre Luis que pisó éstas tierras con tanto entusiasmo y la Cooperativa UST es 
fruto de su sabiduría, acompañamiento y su testimonio”, cerró.

Para finalizar, las/os presentes compartieron un almuerzo para así darle cierre a una mañana donde el proyecto sumó 
un lindo y nuevo capítulo para seguir dándole forma a un fantástico espacio pensado para los adultos mayores de 
Avellaneda. 
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El cierre del 2023 tuvo como desenlace otra temporada más de la actividad de fútbol y 
hockey infantil en competencia  donde, más allá de los resultados, de si la pelota o la 
bocha entran o no, el objetivo trascendental es que el Polideportivo UST sea ese espacio 
de contención para nuestros pibes y pibas del barrio.

FÚTBOL Y HOCKEY CONTINÚAN CON LA COMPETENCIA

A modo de concluir el año, ambas disciplinas tuvieron su merecida entrega de trofeos y medallas.
Repasamos momentos finales que nos dejó el año y con el deseo de que más pibes y pibas sigan 
apostando al poli en este 2024. 



17POLIDEPORTIVO UST  



POLIDEPORTIVO UST  18



19POLIDEPORTIVO UST  



POLIDEPORTIVO UST  20



21POLIDEPORTIVO UST  



POLIDEPORTIVO UST  22

DEBUTÓ EL FÚTSAL DE LA UST
Este 2023, la parte deportiva de la Cooperativa UST no solo tuvo a las actividades 
clásicas como el futbol y hockey infantil compitiendo en Avellaneda, sino que también 
volvió a ser protagonista la disciplina de fútsal con categorías que van desde la 1ra a la 
6ta división.

Con planteles que en su gran mayoría son chicos que jugaron en FADI para el Polideportivo UST y a su vez vecinos 
de Wilde, los meses que compitieron no pudo haber salido mejor: 1ra y 6ta campeona –luego cayó en semis en 
Copa de Campeones- y la categoría 4ta subcampeona.

En definitiva, sensaciones más que aprobadas en cuanto a lo deportivo pero un triunfo en cuanto a los valores, ya 
que la institución continúa abriendo puertas para que el deporte siga siendo ese espacio de contención y 
entretenimiento.

A continuación, el área de comunicación de la cooperativa dialogó con Andrés Zubiarraín, trabajador de la UST 
y parte de los delegados de fútsal del poli.

“Este año tratamos de darle otro color a lo que es el deporte en el club. Una de las cosas que siempre 
pregonamos es que todos los chicos que se retiraban siguieran estando en el poli. Una de las formas era 
tratar de darle continuidad deportiva. Eso lo buscamos por el lado del fútbol más para grandes. O sea a partir 
de los 13 años  se estira hasta más de 25, 30 y 40 años. Nos metimos en fútsal, lo hicimos muy bien. Se 
agolparon en cada categoría muchos de los chicos que se retiraron en el Polideportivo UST”
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Por otra parte, indicó lo que se siente de ver a chicos que 
jugaron en FADI para la UST y hoy les toca continuar como si 
nunca se hubiesen ido de la institución: “Era muy lindo ver 
en cada jornada de fútsal disfrutar a esos chicos que 
lloraron en tantos videos nuestros de fin de año cuando se 
retiraban y ahora están con un hijo/a en brazos. Esas son 
una de las cosas más lindas que nos pudo pasar. Como 
muchos del barrio que también estuvieron apoyando a sus 
hijos, a sus nietos que ahora están jugando. Continuamos 
lo que pregonamos siempre…que siguiéramos todos juntos 
en el barrio”.

El análisis de cómo fueron los resultados en cuanto a la 
participación en el torneo: “Nos tocó anotarnos en una liga 
nueva para nosotros: la Liga Nacional de Futsal. Pareciera 
todo color de rosas porque se nos dio. En el primer año que 
estuvimos ascendimos de categoría. Con la suma de puntos 
de todas las categorías lo logramos. Nos tocó en la segunda 
parte del año pelear en una división donde están equipos 
legendarios.  Una zona muy picante, como decían todos.  
No entramos entre los 3 primeros, pero sí entre los 5. De 10 
equipos quedamos quintos.”.

Además, resaltó la dedicación y responsabilidad que le pone 
cada uno de los que participan de esta actividad: “Al ser más 
grandes tienen obligaciones distintas, entonces no es como 
con los chicos donde los padres los llevan.  Acá tienen que ir 
por sus propios medios.  Tienen familias, tienen trabajo”, a lo 
que agregó : “Por ser la primera vez de iniciar esto, creo que la 
verdad nos fue muy bien.  Que sepan que todos tienen la 
oportunidad de entrar, de venir y sino de asistir a apoyar. Un 
domingo a la tarde es venir a compartir con los chicos y las 
categorías que se retiraron todos juntos con 10 o 15 años más. 

Para culminar, Andrés, quien también es parte de la actividad 
de fútbol infantil en el Polideportivo UST, resaltó a modo de 
síntesis de este 2023: “Un balance más que positivo de lo 
que fue  futsal. Entramos con los ojos tapados a ver qué era 
lo que pasaba y nos vamos re contentos porque nos 
entusiasmamos, todos creyeron en nosotros y ahora 
marcamos otro nombre más en lo que son los mayores en la 
UST. Las puertas están abiertas para todo aquel que quiera 
venir a compartir, y al que quiera ponerse la camiseta de la 
UST  la va a tener o para venir a alentar. Vamos por un nuevo 
año ya con más experiencia. ¡Buen 2024 a toda la gente del 
Polideportivo UST!
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EL BACHILLERATO POPULAR ARBOLITO 
CERRÓ EL AÑO CON NUEVOS EGRESADOS/AS 
El 14 de diciembre la institución celebró el acto de fin de año con una nueva camada de 
estudiantes que culminaron sus estudios secundarios en el bachillerato para adultos de la 
Cooperativa UST.

Fueron 14 egresados llenos de alegría, en compañía de sus educadores, sus familias, quienes los acompañaron en el 
momento de la entrega de los diplomas y la satisfacción de terminar una etapa para que inicie otra.

La actividad culminó con los/as presentes compartiendo una rica comida de manera colectiva.

Nuestros egresados 2023: 
Estefanía Alvarado, Ian Arza,  Thiago Chavez, Lautaro Bobadilla, Ruth Doñe Prensa, Elias Figueroa, Guadalupe 
Guzman, Joel Llallana Daiana Mariani, Rosalia Martinez, Leonardo Mansilla, Exequiel Marin, Claudia Soria y  Cecilia 
Villar,. 
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OLLA POPULAR EN TEMPERLEY

Los últimos días de diciembre tuvo a la Unión Solidaria de Trabajadores en conjunto con 
la  CTA Autónoma Quilmes, CTA Autónoma Avellaneda y numerosas organizaciones en 
la rotonda de Pasco, Temperley.

En dicho espacio, numerosos compañeros y compañeras se convocaron para llevar adelante ollas populares a lo 
largo y ancho del país. Por supuesto que la Cooperativa UST participó en lo que tiene que ver con la Regional Sur.
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PLENARIO DE LA MILITANCIA EN AVELLANEDA

Un Plenario de la Militancia se llevó adelante el 28 de diciembre en Paseo La Estación, de 
Avellaneda, en el cual participó la Cooperativa UST.

La actividad, que la organizó la CTA Autónoma, CTA de los Trabajadores, la UTEP y numerosas organizaciones 
sociales, tuvo como principal eje trabajar en conjunto de cara al paro nacional del próximo 24 de enero.

De la misma dijeron presente referentes de distintas centrales sindicales desde Hugo “Cachorro” Godoy, 
Ricardo Peidro y Mercedes Cabezas –CTA Autónoma-  Hugo Yasky (CTA de los Trabajadores) como así también 
Roberto Baradel (SUTEBA), entre otros.

De esa manera culminó el 2023 a nivel gremial para la Unión Solidaria de Trabajadores y un grupo de 
compañeros que allí estuvieron firmes en dicho espacio de Avellaneda para continuar codo a codo con la Central 
Autónoma y el objetivo de seguir en las calles para un futuro más justo y esperanzador para todos/as. 



NO SE VENDE!
próspera resistencia!

20
24

El
e n t r e  t o d o s  c u i d e m o s  n u e s t r o  f u t u r o
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LA COOPERATIVA UST CERRÓ EL AÑO CON UN BRINDIS

El final del 2023 reunió a los trabajadores/as de la Cooperativa en su agroecológico, 
ubicado en la costa de Villa Domínico, para llevar a cabo la última asamblea del año con 
el posterior y clásico brindis tras otro año laboral, institucional y de actividad colectiva.

Alrededor de las 11 de la mañana, un sol brillante cubrió uno de los últimos pulmones verdes de Avellaneda y 
espacio productivo que tiene la organización para lo que fue la última asamblea del año.

Allí, las compañeras y compañeros escucharon con atención 



30 EN LAS CALLE

LA UST FIRME EN EL AVELLANEDAZO 
En enero se realizó una masiva caminata desde Las Flores y Mitre hasta la Plaza Alsina. La 
actividad, denominada "Avellanedazo", contó con la presencia de diversas organizaciones 
sociales de la localidad, representantes del municipio -Jorge Ferraresi, intendente de 
Avellaneda, dijo presente- y allí también estuvo la Cooperativa UST. 

La contundente actividad que inundó las calles de Avellaneda tuvo como objetivo mostrar un claro rechazo al DNU 
y la Ley Ómnibus que busca aplicar el gobierno de Javier Milei y que va en contra de la patria y la clase trabajadora.

Bombos, banderas, y una alegría por la jornada colectiva que juntó a un sinfín de compañeros/as, fue lo que más se 
resaltó de una tarde soleada e histórica al grito de "La Patria no se vende".

30 EN LAS CALLES
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CATEGÓRICO PARO NACIONAL DE LAS CENTRALES SINDICALES 
El miércoles 24 de enero, la Cooperativa UST participó del paro nacional que encabezó la 
CGT (Confederación General del Trabajo) y en la que también formó parte la CTA 
Autónoma, CTA de los Trabajadores y numerosas organizaciones sociales en contra del 
DNU y la ley ómnibus que busca impulsar el gobierno de Milei.

La jornada comenzó temprano para la UST cuando allá por las 9:30hs los compañeros/as partieron desde la 
organización hacia la estación de Villa Domínico para tomar el tren rumbo a Constitución y de esa forma ser 
partícipe del paro nacional que se dio en el día de la fecha.

Con sus clásicas banderas y toda la mística que propone siempre la UST cada vez que participa de estas jornadas 
de lucha, los/as integrantes de la organización marcharon hacia el Congreso de la Nación donde allí se 
desarrolló el acto central protagonizado por los referentes de la CGT ante numerosos compañeros/as que 
inundaron las calles de la Capital Federal para rechazar, de manera contundente, una ley que va en contra de los 
derechos de los trabajadores/as.
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